



# Fédération Française de Pétanque et de Jeu Provençal

Agréée par le Ministère chargé des Sports

## Grand Est

### COMITE DU BAS-RHIN

## COMPTE-RENDU

de la REUNION DU COMITE DEPARTEMENTAL 67 FFPJP

qui s'est tenue le lundi, 7 juillet 2025 à 17h30

à la Maison des Sports – Cafétéria – 4, rue Jean Mentelin 67200 STRASBOURG

Présents : MM. François KURZ, Président du CD 67  
Claude BUERMANN Mmes Monique GRIESHABER  
Julien DEISS Audrey HOFFMANN  
Patrick FLEURY  
Guy KUNTZ  
Sébastien ROYER

Excusés : M. Patrick LITZELMANN Mme Elodie CHEDOZ

### 1.- ACCUEIL DU PRESIDENT

*Je vous remercie d'avoir pu vous libérer pour notre 8ème réunion depuis notre élection au CD 67. Vous avez consacré de votre temps à ces réunions malgré votre emploi du temps chargé, certains d'entre vous étant encore en activité.*

*Une pensée pour Patrick qui est à nouveau hospitalisé depuis mercredi.*

*Je me souviens de la 1ère réunion du CD67 où nous étions 14. Aujourd'hui, nous sommes plus que 10. Je regrette vivement et amèrement ces démissions rapides et non fondées.*

*Vous avez tous reçu les courriers et mes réponse, courriers qui ont été envoyés aux plus hautes instances de notre discipline. Je ne vous cache pas que ma motivation et mon implication ont pris un sérieux coup, à tel point que je me suis longtemps posé la question si j'ai encore ma place parmi vous en tant que président du CD 67.*

*Mais les championnats qualificatifs, les championnats de France avec les déplacements à organiser et les demandes de délégués accompagnants, et mes engagements vis-à-vis des instances locales m'en ont empêché.*

*Il est vrai qu'il est plus facile de démissionner en tant que membre qu'en tant que président ou trésorier, qui malgré ses responsabilités est parti sans scrupule !! Merci à Claude d'avoir accepté ce poste très important pour une association sportive, encore plus pour un CD. Il vrai que Sébastien s'est proposé de te seconder dans le domaine de la trésorerie.*

*Le changement de trésorier général auprès de la banque a été fait mercredi, le 2 juillet en ma présence. Le compte-rendu de cette réunion avec la nomination du trésorier acceptée par tous sera transmis à la conseillère de la CMDP en charge de notre CD.*

*Nous allons faire une trêve pendant la période des vacances juillet et août mais je vous informe dès à présent qu'à la rentrée, il y aura beaucoup de dossiers à préparer et des mises à jour à programmer.*

*Comme vous le savez notre réunion devra se terminer vers 20h45.*

.../...

*Je vous remercie d'être clair, net et précis lors de vos interventions afin de pouvoir donner la parole à tous.*

*Je vous souhaite à tous d'excellentes vacances, en famille ou entre amis. Personnellement, je reste à Strasbourg et suis joignable par mail ou par téléphone.*

*Je vous remercie pour votre attention.*

## 2.- COMPTE-RENDU DE LA PRECEDENTE REUNION

Aucune remarque n'étant faite, le compte-rendu de la réunion du 2 juin 2025 est approuvé à l'unanimité.

## 3.- SITUATION DE LA TRESORERIE

Suite à la démission du Trésorier Général, M. Philippe NIKONOFF, M. BUERMANN Claude, Trésorier adjoint jusqu'à ce jour, a été nommé Trésorier Général du CD 67 FFPJP Pétanque.

M. BUERMANN présente l'état d'avancement des comptes au 7 juillet 2025 en soulignant qu'il n'est pas facile de reprendre la trésorerie en cours d'exercice.

Etat des comptes au 7 juillet :	Compte principal : 133 097,62 €
	Livret bleu : 62 786,29 €
	Espèces en caisse 3 726,60 €

## 4.- DEBRIEFING DES CHAMPIONNATS DE FRANCE

**Triplette Seniors Masculins** Pontorson (51) Claude BUERMANN

L'équipe composée de Julien DEISS – Vincent D'URSO et Joffrey CLEMENT du CBS s'est inclinée en 16<sup>e</sup> de finale

Pas de remarque particulière quant au déplacement, à l'hébergement et l'organisation sur le site.

**Triplettes Féminines** Pontorson (51) Monique GRIESHABER

L'équipe composée de Anne NAIT-KAIT – Coralie LALLIER et Laure RAUSCHER du PC ALTORF a perdu les parties de poules.

A relever le comportement d'une joueuse qui ne s'est pas intégrée à la délégation, ni pour les repas, ni pour l'hébergement. Sa seule présence s'est limitée au temps de jeu.

Les membres du CD 67, à l'unanimité, condamnent cette façon de faire. Un courrier lui sera adressé avec demande de remboursement de certaines avances financières faites par le CD.

Il est également convenu qu'à partir de 2026, nous ferons à nouveau signer la charte mise à jour.

Les qualifiées du Grand Est, Séverine BAPST – Céline WAHL et Sandy FALCI ont perdu en poule.

**Doublettes Mixtes** Châlon sur Saône (71) Sébastien ROYER

Jennifer et Olivier WILLMANN de la BOULE HATTENOISE ont perdu les parties de poules.

A noter que les terrains étaient très difficiles à jouer.

Il faut éviter les hôtels 1<sup>ère</sup> classe. Pour un repos avant les compétitions, ce n'est pas l'idéal.

Défaite en barrage de l'équipe vice-championne du Grand Est : Céline Wahl et Adrien Guardia.

.../...

□ **Triplettes Jeu Provençal** St Martin la Crau (13) Patrick FLEURY

L'équipe BELLER Loïc – SAUGET Dorian – ALBERT Bastien du CBS a perdu en 32<sup>e</sup> de finale : un beau parcours avec de belles parties.

L'aller a été mouvementée car suite à l'annulation du vol, il a fallu faire le déplacement en voiture.

A retenir pour les prochains concours de jeu provençal : faire un marquage des 2 m en bout de terrain comme cela était fait lors de ce championnat de France.

## 5.- RAPPORT DES COMMISSIONS

a) **DISCIPLINE** Audrey HOFFMANN

La Commission de Discipline a traité récemment deux affaires ; l'un pour un comportement agressif après un contrôle d'alcoolémie et le second pour des injures à dirigeant également après un contrôle d'alcoolémie.

Patrick FLEURY propose de sensibiliser la Fédération pour qu'une sanction puisse être infligée en cas de contrôle positif, sanction pouvant être la suspension immédiate de la licence. A ce jour, hormis la disqualification du joueur pour le concours en cours, il n'y a aucune suite.

Sébastien a déjà soumis la question à Xavier GRANDE pour une sanction supplémentaire, éventuellement une suspension de 2-3 mois. Ce n'est pas possible pour l'instant.

b) **INTER-ENTREPRISES** François KURZ

Nous recevons les classements et les fiches d'encaissement mais nous n'avons toujours pas de retour de la convention signée.

Les membres du CD 67 conviennent que sans retour de la convention signée, la Commission Inter-entreprise ne sera plus sous l'égide du CD 67 et devra s'autogérer à tout niveau.

c) **HANDI-SPORT** François KURZ

La journée Handi – Valide prévue le 1<sup>er</sup> juin au club de ESCHAU a été annulée suite aux risques météo.

A noter que suite à l'annulation de la journée, Michèle NIKONOFF (responsable de la Commission) et son mari, Philippe NIKONOFF (Trésorier général du CD67) ont démissionné du CD 67.

d) **COMMUNICATION** Patrick FLEURY

Les nouvelles affiches pour les concours départementaux seraient à envoyer aux clubs une dizaine de jours avant la date du concours.

Il n'a toujours pas de contact aux DNA. Toutefois, il semble qu'il y a eu la parution d'un article sur le jeu provençal.

Journée Décathlon – samedi, 6 septembre : Il propose d'associer à cette journée tous les qualifiés aux Championnats de France. Il fait également appel à quelques bénévoles. D'ores et déjà, 3 membres du club de LINGOLSHEIM se sont portés volontaires.

Il envisage d'organiser une réunion de partage d'idées.

e) **ARBITRAGE** François KURZ

Quelques clubs ont sollicité Mme Katia MORAZZANI pour arbitrer leur concours. Mme MORAZZANI a demandé l'autorisation de réintégrer le corps arbitral au Président du CD 67 qui soumet la demande aux membres présents.

A l'unanimité, les membres du CD 67 sont favorables à la réintégration de Mme MORAZZANI dans le corps arbitral.

.../...

f) **VETERANS** François KURZ

Les Challenges se déroulent de façon satisfaisante. On note toutefois une petite baisse de la fréquentation par rapport au début de saison.

g) **COMPETITION** Sébastien ROYER

- Demande de décalage par MONSWILLER de la rencontre CDC Open les opposant à SAVERNE le 28 juin suite à un mariage.

La Commission Compétition autorise le décalage au vendredi suivant avec l'accord du club de SAVERNE.

- Demande de décalage par ROESCHWOOG de la rencontre CDC Open les opposant à HATTEN le 30 août suite au besoin de bénévoles pour l'organisation du vide-grenier de la commune

L'équipe 2 maintient sa rencontre mais il n'est pas possible pour ROESCHWOOG de faire jouer les 2 équipes simultanément.

La Commission Compétition autorise le décalage au samedi précédent avec l'accord du club de HATTEN.

- 3 candidatures pour l'organisation de la phase finale départementale de la Coupe du Grand Est et pour la Coupe d'Encouragement sont parvenues au CD. Parmi ces 3 candidatures (BEINHEIM, KRONENBOURG et GAMBSHEIM), seule celle de GAMBSHEIM concerne une équipe directement qualifiée pour l'une de ces compétitions.

Il a donc été décidé d'attribuer cette organisation au PC GAMBSHEIM le 14 septembre.

Sont concernés par la Coupe du Grand Est : GAMBSHEIM, CBS, HATTEN et BRUMATH.

Sont concernés par la Coupe d'Encouragement : HOLTZHEIM, LA SCHEER, ESCHAU et ENTZHEIM.

- Les équipes qualifiées pour le 1<sup>er</sup> tour de zone de la Coupe de France ont été transmises à la Fédération : BRUMATH – CBS – GAMBSHEIM – LA WANTZENAU et HATTEN.

Le tirage sera directement transmis à ces équipes par la Fédération après le 18 août.

- Le tirage au sort des 8<sup>e</sup> de finale de la Coupe d'Alsace a été réalisé avec les 10 équipes du CD 67 et les 6 équipes du CD 68.

h) **JEUNES** Sébastien ROYER

Un stage départemental de détection Jeunes regroupant 15 jeunes du département se déroule à OBERHOFFEN les 7 et 8 juillet.

Les éducateurs demandent que soit revu le tarif alloué lors des déplacements au Grand Est.

## 6.- DELEGATIONS ET DEPLACEMENTS AUX CHAMPIONNATS DE FRANCE

Délégués aux Championnats de France :

BERGERAC (24)	les 19 et 20 juillet	Kimberley MULLER (CBS)
ST YRIEX (16)	les 26 et 27 juillet	François – Sébastien
BOURG ST MAURICE	du 20 au 24 août	François – Julien
MILLAU (12)	les 30 et 31 août	François – Guy
ST CYPRIEN (66)	du 5 au 7 septembre	Nadine WETTA (CBS)

## 7.- ORGANISATION DE L'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 2025

Nous remercions les clubs qui se sont proposés pour l'organisation de l'Assemblée Générale Ordinaire 2025.

.../...

Le club de KIRCHHEIM a été retenu. Contact sera pris avec les responsables pour l'organisation matérielle de cette journée.

## 8.- DIVERS

Audrey :

Propose qu'un courrier soit adressé aux clubs leur expliquant les incidents qui ont amené les démissions de membres du CD 67.

Sébastien :

Demande qu'à partir de 2026, en cas de mutation, ce sera à nouveau le club quitté qui transmettra la demande de mutation et le montant à payer.

Fin de la réunion à 20 h

Prochaine réunion : lundi, 1<sup>er</sup> septembre 2025 à 17h30 à la Maison des Sports

François KURZ  
Président



Monique GRIESHABER  
Secrétaire Générale

